

CEEAC

La Commission



ECCAS

COMMUNIQUE DE PRESSE

CEEAC/SANTE :

LA CEEAC SE DOTE D'UN PLAN STRATEGIQUE REGIONAL DE COMMUNICATION SUR LES RISQUES ET ENGAGEMENT COMMUNAUTAIRE POUR RENFORCER LA SECURITE SANITAIRE DANS L'ESPACE COMMUNAUTAIRE

Kintelé/Congo, le 29 avril 2025, – Ce mardi s'est ouvert, à Kintelé en République du Congo, des travaux de deux (2) jours avec les experts des Etats membres, pour examiner le plan stratégique régional de Communication sur les risques et Engagement Communautaire (CREC) dans la sous-région de la Communauté Economique des Etats de l'Afrique Centrale (CEEAC), et dont les axes prioritaires avaient été pré-validés le 29 octobre 2024, avec les acteurs des secteurs clés de l'Approche « Une Seule Santé » des Etats membres de la CEEAC et les partenaires.

Ce plan stratégique a pour but de contribuer au renforcement de l'engagement communautaire pour la prévention, la détection précoce et la riposte contre les épidémies et autres menaces de santé dans l'espace CEEAC.

La cérémonie d'ouverture a été marquée par trois interventions.

Dr François LIBAMA, Conseiller du Ministre de la Santé Publique et de la Population de la République du Congo a souhaité la bienvenue à tous les participants qui ont fait le déplacement de Kintélé. Il a rappelé l'importance de la Communication sur les Risques et l'Engagement Communautaire pour une meilleure prévention et riposte contre les épidémies et autres menaces de santé publique dans notre sous-région.

Dr Etien Luc Koua, Chef de Programmes à l'Organisation Mondiale de la Santé/Bureau Afrique, représentant le Directeur Régional des Urgences de l'OMS a salué la fructueuse collaboration entre l'OMS et la CEEAC dans le cadre du contrat d'assistance technique, ayant abouti à l'élaboration dudit plan qui est aligné sur la Stratégie Continentale d'Engagement Communautaire pour la Sécurité Sanitaire et les Urgences, 2023-2030 dans la région africaine de l'OMS.

Procédant à l'ouverture de la réunion, **Son Excellence Madame Kapinga Yvette NGANDU**, Commissaire en charge du Département Promotion du Genre, Développement Humain et Social de la Commission de la CEEAC a rappelé que la Commission de la Communauté Economique des Etats de l'Afrique Centrale (CEEAC) fait de la sécurité sanitaire, une priorité de son Plan stratégique 2020-2025, adopté par la Conférence des Chefs d'État et de Gouvernement.

« La stratégie CREC vise à servir de référence aux Etats membres, ainsi qu'à la création d'environnements propices au renforcement de l'engagement communautaire en tant que fondement d'une Société plus saine, plus sûre et plus résiliente. Cet engagement communautaire implique la mutualisation des pays et des communautés bénéficiaires dans la préparation et la riposte de santé publique», a-t-elle déclarée.

Le plan stratégique régional CREC a pour objectifs de : i) soutenir l'institutionnalisation de l'engagement communautaire dans les États membres de la CEEAC ; ii) développer les ressources humaines dans le domaine de l'engagement communautaire dans les États membres de la CEEAC ; iii) renforcer les capacités interdisciplinaires des pays en matière de suivi, évaluation, de redevabilité et d'apprentissage et ; iv) documenter les leçons des pratiques de l'engagement communautaire dans les États membres de la CEEAC pour informer les interventions dans les pays et la région CEEAC.

Au total, neuf (09) Etats membres de la CEEAC ont pris part aux travaux de la première journée, consacrés au rappel sur l'importance de l'engagement communautaire à travers la "Santé dans Toutes les Politiques (SdTP) dans le contexte des urgences de santé publique ; la présentation des conclusions de l'analyse situationnelle et les grandes articulations du plan CREC.

Au cours des fructueux échanges du premier jour, les participants ont souligné l'importance du plaidoyer en faveur de la CREC au niveau politique pour inscrire un financement spécifique dans les budgets des pays, en vue de la vulgarisation dudit plan stratégique qui est un document clé pour la promotion de la santé et la surveillance des maladies.

Rappelons que ce plan stratégique régional CREC a été élaboré par la commission de la CEEAC, sous la supervision du Département Promotion du Genre, du Développement Humain et Social, en collaboration avec l'OMS/AFRO dans le cadre du Projet Régional de Renforcement des Systèmes de Surveillance des Maladies en Afrique Centrale (REDISSE IV).

Contact :

Mr Augustin HABIMANA
Spécialiste en Communication et Plaidoyer
Projet REDISSE IV - CEEAC
E-mail : augustin.habimana@ceeac-eccas.org
Wtp : +24177021578